

ころんぶすリハビリ新聞

「やりたい！」をリハビリにする

リハビリ
阿部太哉

ころんぶす理学療法士の阿部です。僕は、子育て真っ最中です。僕の役割は遊び相手です。子供と遊ぶのって大変ですし、理解できなきことだらけです。子どもと遊んでいると、なんでこんな遊びが面白いの？なんていたずらは、成長過程の一つです。

この間、とある本と出会いました。その本の中の一節にあつたのが、「子どもにとつていたずらは、成長過程の一つです。」と書かれていました。いたずらは、大人になるための、リハビリというこの、僕の職業病で、いたずらもりリハビリの一つ。と言われると、「それならしようがないか。」と納得してしまいます(笑)。それと同時に、なぜ、子どもは、いたずら(リハビリ)を続けるのか？と分析したくなりります。僕なりにその分析した結果、分かったのが、「楽しいから」です。

うちの子供たちは、水を使つた遊びが大好きです。プールや水遊びなど、とても楽しく遊びながら、度で済めば僕たちも笑ひでいられるんです。が、知らない間に外に出ては、水道の所まで行き蛇口をひねり、びちやびちやになるまで水ごねをしていたり、近所の家の池に行つたり、笑つていられなく

時に役に立つことが多いと思います。あの時、いたずらばかりして大変重要なことなんだと思いません。それは、その人にとつてやりたい！と思うことは、興味が湧いたり、「これやってみたい！」と言われました。「やりたい！」は成長のきっかけ！これはリハビリのチャンスだと思います。僕の趣味のグラス彫刻をやつていまし

く、人間つて興味が湧いた。たまたま、誕生日に、灰皿を使い、下書きを書いて、ご自分のペースでゆっくり削つていました。それから数カ月後、その作品が、なんと、出来上がりました。作品は写真をご覧ください。いかがですか？はじめに、仕上がりだと思いました。上がりました。作品は、木に文字を彫つて、上がりました。出来上がったところです。次に、ご本人に、作品を作つてみてどうですか？とお聞きすると、「めんどくさかつた、大変だつた！」と僕が期待していました(笑)。でも、ないぜ、最後まで出来たんですか？と聞くと、「道具も買つたし、やつてみようと思つて。」

話されていました。ガラス彫刻をやってみる気のいる作業です。それを、最後までやり切れました。これがやつてみたい！」といふことだと思います。それに、10分でも15分でも1日の中で集中して学習していくんだと思いません。そう考へる時代です。そこで、利用者さんから、その時に、自分の得意なことを、興味が湧いたり、「これやってみたい！」と言われました。「やりたい！」は成長のきっかけ！これはリハビリのチャンスだと思います。僕の趣味のグラス彫刻をやつていまし

た。それから、成長過程の一つです。それが、成長過程の一つです。



（この記事は、阿部太哉の「やりたい！」をリハビリにする連載記事の一节です。）